

DIPUTADA JAVIERA MORALES:

"Antes que se acabe este gobierno, el 21 de septiembre será feriado permanente"



LA DIPUTADA JAVIERA MORALES, CONVERSÓ CON PINGÜINO MULTIMEDIA.

● La parlamentaria magallánica abordó diferentes temáticas con Pingüino Multimedia, en donde expresó que espera que la región cuente con un feriado regional, además de abordar temáticas como el traspaso de la educación municipal al SLEP y la seguridad.

Diversos temas legislativos se encuentran desarrollando los parlamentarios de la región, sin embargo, un tema que para la diputada Javiera Morales es importante que salga y que quede definido es el feriado del 21 de septiembre que durante años han lucha-

do las comunidades chilotas de la región.

Es así, que la parlamentaria conversó con Pingüino Multimedia acerca de los temas que hoy está abordando y se refirió al feriado regional que espera que sea permanente además de otros temas relevantes para Magallanes.

- ¿EN QUÉ SE ENCUENTRA TRABAJANDO ACTUALMENTE A NIVEL LEGISLATIVO?

"Son muchos proyectos, pero voy a destacar los más importantes. En materia económica es necesario seguir empujando para reactivar el país. Ya controlamos la inflación, por lo que nos toca

ahora retomar el crecimiento. El oficialismo ha priorizado 21 proyectos de ley para volver a crecer. Además, en materia de seguridad, estamos trabajando en terminar los 31 proyectos que priorizamos. Esta semana aprobamos el del rol preventivo de los municipios, y a la vuelta de la distrital votamos el de rein-

Fecha: 19-05-2024

Medio: El Pinguino

Supl.: El Pinguino

Tipo: Noticia general

Título: "Antes que se acabe este gobierno, el 21 de septiembre será feriado permanente"

Pág. : 21

Cm2: 336,8

VPE: \$ 403.518

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

 No Definida

cidencia. Además, tenemos algunas urgencias pendientes como la reforma de pensiones, que está en el Senado.

Y en temáticas regionales, no me gusta adelantarme, pero mi compromiso está con que al terminar el gobierno tengamos nuestro feriado regional el 21 de septiembre de forma permanente".

- CUÉNTEME MÁS SOBRE EL FERIADO...

"Mira, en Magallanes no tenemos ningún feriado que sea significativo para nosotros y que nos recuerde de dónde venimos. Por eso me parece que es necesario retomar la discusión sobre los feriados regionales y zanjar el tema de forma definitiva. Ya se estableció una vez el feriado regional el día 21 de septiembre, y fue muy valorado. Sin embargo, fue sólo un año y, cada vez que se acerca la fecha, se crean expectativas de que se podría repetir, cosa que no ha pasado. No podemos seguir alimentando falsamente esas expectativas año a año. Ya es hora que lo dejemos zanjado para que las familias se puedan organizar con tiempo para, ya sea, visitar familiares, programar vacaciones o simplemente descansar. Es por esto, que estoy trabajando para que el 21 de septiembre sea un feriado permanente".

- ¿POR QUÉ EL 21 DE SEPTIEMBRE Y NO EL 21 DE OCTUBRE?

"Es un debate que tenemos que dar. No me cierto a nada, pero creo importante establecer un feriado regional de forma definitiva. Yo me inclino más por el 21 de septiembre, porque sería un reconocimiento importante para nuestros antepasados chilotas. Además, que resarciría la ausencia de reconocimiento a la hazaña de la goleta Ancud. Nuestra historia regional reconoce mucho más al legado europeo y a sus pioneros, es tiempo de también resaltar el trabajo y legado de nuestros antepasados de Chiloé que trabajaron y siguen trabajando para que esta región prospere".

Esperemos que pueda ser efectivo desde este año, sería una buena noticia para la región.

Estamos en conversaciones con el gobierno para que esto pueda realizarse de forma expedita, pero también ordenada estableciéndose como permanente. Sería también la consolidación de la intención de parlamentarios y parlamentarias antecesores que buscaron instaurar una conmemoración que es fundamental, y que se haría realidad de forma estable".

INSTALACIÓN SLEP MAGALLANES

- ¿CÓMO EVALÚA LA INSTALACIÓN DEL SLEP EN LA REGIÓN?

"A ver, soy bien crítica de la instalación. No puedo sostener que el SLEP aún no cuenta con los profesionales necesarios para estar a la altura del desafío de administrar la educación pública regional. Por eso he sostenido reuniones con los gremios constantemente y también con el Director Nacional para exponerle estas diferencias. Todo traspaso es complejo, y más cuando estamos hablando de educación pública. Dicho esto, valoro positivamente que bajo esta nueva administración no hemos tenido paralizaciones por el no pago de sueldos o cotizaciones, como ocurría en la administración municipal. Por supuesto que quedan muchos temas que ajustar y el Servicio ha mostrado disposición a abordarlos y corregirlos".

- HAN EXISTIDO PROBLEMAS CON EL PAGO DE REMUNERACIONES Y DATOS MAL INGRESADOS DE PROFESORES Y ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN...

"Sí, y por eso me reuní con el Director Nacional de Nueva Educación Pública, don-

de abordamos los principales problemas que denunciaban las comunidades educativas y entiendo que se ha ido corrigiendo. Vuelvo a repetir, es un proceso de traspaso sumamente complejo, donde han aparecido estas dificultades, pero han sido abordados por el Servicio y encauzado a buscar soluciones. Por ejemplo, lo que ocurrió con los gimnasios y las ramas deportivas que entrenaban en los colegios. Es un problema que no se dimensionó en su inicio, ya que en nuestra región es más significativo debido a las condiciones climáticas, sin embargo, se solucionó y ahora están disponibles. Pero falta mucho".

SEGURIDAD

- DIPUTADA, NO PUEDO TERMINAR SIN PREGUNTARLE POR LAS URGENCIAS EN MATERIA DE SEGURIDAD, PORQUE HAY UNA SENSACIÓN DE INSEGURIDAD EVIDENTE. ¿EN QUÉ SE ESTÁ TRABAJANDO?

"Tenemos un problema con la inseguridad en todo el país, sin embargo, en la región, los índices aún indican que somos los que tenemos calles más seguras. Por eso a mí me preocupan de sobremanera las tasas de delitos al interior de los hogares. Nuestros números de delitos



LA PARLAMENTARIA MAGALLÁNICA, EXPRESÓ QUE ESPERA QUE LA REGIÓN CUENTE CON UN FERIADO REGIONAL

sexuales, violencia intrafamiliar, y también la explotación sexual contra niños, niñas y adolescentes son vergonzosos. Esta semana la Defensoría de la Niñez sacó un informe demolidor que demostró que Magallanes es la región con la tasa de explotación sexual más alta en todo el país, llegamos casi a cinco veces la cifra nacional".

- SON NÚMEROS SUMAMENTE LAMENTABLES, ESTOS DELITOS SE HAN PRIORIZADO EN EL CONSEJO REGIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA DE MAGALLANES...

"Yo valoro que estemos todas las autoridades

y organismos enfocados en combatir estos delitos, que en nuestra región son sumamente altos. A riesgo de sonar monótona, llevo más de dos años manifestando en distintos espacios, y a ustedes les consta, la urgencia que tenemos por estas alarmantes cifras. Hace poco me reuní con el Defensor de la Niñez para buscar soluciones, y me alegra mucho de que haya sido una instancia exitosa. Logramos que en el segundo semestre de este año se instale una oficina regional de la Defensoría que presentará querellas y avanzará en la ardua tarea que nos queda en materia de prevención".